



## Federación Estatal de Asociaciones Profesionales de Empleados de Notarías

<http://www.feapen-internos.org> [contacta@feapen-internos.org](mailto:contacta@feapen-internos.org)  
C/ Mayor, 6 - Planta 6ª Despacho 8 | 28013 | Madrid Tel. / Fax: 91 522 90 67

**Entrevista con el Padre Ángel García**  
**Presidente y Fundador de la ONG Mensajeros de la Paz**

**Padre Ángel: “El trabajo de una notaría tiene mucho de servicio social.**

*El padre Ángel nos recibe en la sede de Mensajeros de la Paz, en el corazón del madrileño barrio del Rastro. En vez de mesa de despacho se sienta tras una mesa camilla. A su espalda, una Virgen de Covadonga por la quien siente especial devoción, y frente a él, en un sitio de honor, la escultura de Miró del Premio Príncipe de Asturias y una mitra regalo del Papa Jun Pablo II.*

*Con su pelo blanquísimo, su corbata roja y su familiar sonrisa, nos recibe tendiéndonos la mano, la misma que ha ayudado a tanta gente a lo largo de cinco décadas. A nuestro alrededor, las paredes cubiertas con cientos de retratos y fotos dedicadas de personalidades de todo el mundo, imágenes de niños de todas las razas y rostros de ancianos.*

**Padre Ángel, a punto de cumplirse 50 años de su fundación, ¿qué es hoy "Mensajeros de la Paz"?**

A mi siempre me gusta decir, antes y ahora, que Mensajeros de la Paz es una gran familia. Una gran familia formada por más de 30.000 niños y jóvenes que se han criado en nuestros hogares y centros, por más de 5.000 de ancianos que viven en residencias gestionadas por nuestra Asociación o que acuden a alguno de nuestros centros o proyectos, por varios cientos de mujeres víctimas de violencia y sus hijos, discapacitados, toxicómanos, y por muchas otras familias más pequeñas, y comunidades enteras, que se benefician de nuestros proyectos asistenciales, de cooperación al desarrollo o de ayuda humanitaria que tenemos en marcha en 47 países del mundo. Y por supuesto, por más de 2.000 trabajadores. -sólo en España-, y otras tantos voluntarios, todos gente extraordinaria.

En este medio siglo de trabajo hemos crecido mucho en extensión y en diversificación de actividades, y esas cifras parece que impresionan, pero todo hubiera merecido la



## Federación Estatal de Asociaciones Profesionales de Empleados de Notarías

<http://www.feapen-internos.org> [contacta@feapen-internos.org](mailto:contacta@feapen-internos.org)  
C/ Mayor, 6 - Planta 6ª Despacho 8 | 28013 | Madrid Tel. / Fax: 91 522 90 67

pena por uno sólo de ellos; por un niño al que se le hubiera podido dar un hogar, o por un anciano que se hubiera sentido querido y atendido en sus últimos días.

### **¿Cuáles son las principales necesidades que tiene hoy "Mensajeros de la Paz"?**

Nuestras necesidades son las de la sociedad, las de las personas a las que ayudamos en su día a día. En estos momentos de crisis, las necesidades materiales y de servicios de la población más vulnerable han aumentado, e incluso la pobreza ha llegado a familias que nunca antes habían vivido esa situación.

Es absolutamente imprescindible que el coste de la crisis no lo paguen los más débiles, que los servicios asistenciales, sanitarios y educativos no se vean afectados. Por ello estos últimos tiempos hemos reforzado centros que ya existían y creado otros proyectos que conforman toda una red de recursos sociales para paliar los efectos de la crisis en familias y personas en España, de la que forman parte comedores infantiles, programas de formación y capacitación profesional, centros de apoyo escolar, bolsas de ayudas materiales, y hasta un Banco Solidario por Internet, donde la gente que necesita algo puede encontrar otras personas que pueden dárselo.

***“La crisis nos ofrece la posibilidad de descubrir el valor de la solidaridad”***

### **¿Cuál es el mensaje del Padre Angel ante la situación que estamos viviendo?**

Ante todo es un mensaje de esperanza y de vida; decir que con la colaboración de todos podemos salir de los problemas que tenemos.

En estos momentos de dificultades yo quisiera recordar que especialmente ahora está ante todos nosotros la mayor y más hermosa aventura que se pueda imaginar, el hacer cada día un mundo más feliz para todos. Un mundo “como Dios manda”, en el que ser felices y ver felices a los que nos rodean. Para eso nos creó Dios, porque nos ama. Para ser felices y para que repartamos felicidad. Es lo único que si llega la hora, “nuestra hora”, podemos llevarnos debajo del brazo.



## Federación Estatal de Asociaciones Profesionales de Empleados de Notarías

<http://www.feapen-internos.org> [contacta@feapen-internos.org](mailto:contacta@feapen-internos.org)  
C/ Mayor, 6 - Planta 6ª Despacho 8 | 28013 | Madrid Tel. / Fax: 91 522 90 67

Quizá lo único bueno que nos deje esta crisis es la posibilidad de descubrir el valor de la solidaridad, y su increíble poder cambiar las cosas. La solidaridad ayuda a la persona que tiene necesidades, la hace saber que no está sola, pero también ayuda, y muchísimo, a quien la da, porque siempre se recibe mucho más de lo que se entrega.

### **¿Qué puede hacer cada uno para contribuir a mejorar el mundo?.**

La labor de cada uno de nosotros es muy importante, yo diría que es imprescindible. Lo primero es sentir como propia la necesidad ajena, ponerse en su lugar, y pensar que el que sufre podrías ser tú mismo... Lo demás, viene por añadidura, como dice la Biblia. Cada uno debe ayudar en su medida, dentro de sus posibilidades. Se puede contribuir con dinero, con bienes o cosas, y también con el tiempo o con los conocimientos y habilidades de uno a través, por ejemplo del voluntariado.

No hacen falta actos heroicos, sino compartir un poco de lo que se tiene en el día a día, incluso en el trabajo cotidiano.

***“El secretario de Mensajeros de la Paz es un oficial de notarías. Su ayuda y sus consejos me hacen sentir tranquilo.”***

**Y en concreto, ¿como se puede ayudar a los demás desde un despacho de notaría?**

El de las notarías es un mundo muy solidario, aunque no sé porqué a veces no trasciende a la opinión y al conocimiento del público.

El trabajo que se hace dentro del despacho de un notario, aunque sea una actividad profesional, también tiene mucho de servicio social. Los notarios, sus oficiales y empleados aportan confianza, seguridad, y consejos muy valiosos a los que acuden a ellos. Son un poco orientadores sociales, y yo diría que a veces, hasta confesores. En este sentido, yo puedo “dar fe” de ello. Desde hace más de 20 años, el secretario de la Asociación Mensajeros de la Paz es un oficial de notarías. Su ayuda y sus consejos han sido decisivos en este tiempo, el saber que él esta ahí me hace sentir tranquilo.



## Federación Estatal de Asociaciones Profesionales de Empleados de Notarías

<http://www.feapen-internos.org> [contacta@feapen-internos.org](mailto:contacta@feapen-internos.org)  
C/ Mayor, 6 - Planta 6ª Despacho 8 | 28013 | Madrid Tel. / Fax: 91 522 90 67

Y esa confianza y buenos consejos que se dan en una notaria son una forma también de ayuda y entrega a los demás. Además, con en el trabajo diario de una notaría se pueden encontrar ocasiones importantes para el fomento de la solidaridad y para ayudar a los que lo necesitan, por ejemplo, en algo tan habitual como la redacción de un testamento. Se puede hacer mucho bien orientando y dando a conocer al público la posibilidad de realizar un legado solidario en los testamentos, nombrando como beneficiaria a una ONG o una obra social de cualquier tipo. Mucha gente no sabe que eso existe, que no implica dejar de disfrutar los bienes de uno, ni dejar en riesgo a familiares o herederos, o simplemente que no es algo exclusivo para las grandes fortunas.

***“Los legados solidarios de los testamentos son una hermosa forma de hacer el bien incluso cuando uno no ya no esté”.***

**Son verdaderamente útiles los legados solidarios en los testamentos para las ONG?.**

Sí, son muy útiles y necesarias, y además constituyen un gesto muy hermoso. En Europa y en Estado Unidos es algo frecuente desde hace años, pero casi desconocido en España. Desde una notaria se puede difundir la idea que hacer testamento puede ser también un acto que mejore el mundo, de que un legado solidario es una bella forma de hacer el bien incluso cuando ya no se esté, que tus bienes, o una parte de ellos por pequeña que sea, puede ayudar a otros cuando tú no los necesites. Y los notarios y oficiales pueden además asesorar para que ese legado sea efectivo y seguro, por ejemplo orientando para evitar que las donaciones se realicen a causas genéricas, sino a organizaciones o instituciones específicas. Hay muchas actividades nobles que necesitan apoyo y muchas organizaciones de probada solvencia y recta trayectoria en las que se puede confiar.

### **Mas información y contacto**

[www.mensajerosdelapaz.com](http://www.mensajerosdelapaz.com)  
tel 91 364 39 40